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Дорогой читатель 
журнала YOUTH, 
перед тобой очередной 
выпуск  журнала. 

О проекте. Идея создать 
новый и продолжить тему 
ранее изданного журнала 
Youth (январь 2008)  поя-
вилась ровно год назад, в марте, при участии 
в тренинге по написанию проектов. Организа-
торами мероприятия были работники из бюро 
«Молодежь Европы» в Эстонии. На тренинге 
мы (Лена, Даша, Таня и я) проанализировали 
все нюансы и решили, что наш проект нужно 
реализовать. Илона Игнатухина из органи-
зации VITAteam стала нашим  консультантом 
проекта, а Сергей Ридал в лице Молодежного 
Центра г.Йыхви ответственным за проект.

Понимая, что журнал принесет пользу многим, 
я взялась за форму проекта и с интересом на-
чала отвечать на все вопросы. На тот момент 
я и не предоставляла, как работа в этом про-
екте расширит мой кругозор и, какие навыки 
я смогу приобрести. Например: планировать 
деятельность, проводить собрания, составлять 
бюджет, писать и редактировать статьи и т.д. 
Также я узнала много о неформальном образо-
вании, о молодежных организациях Эстонии и 
зарубежья, о карьере и возможностях обучения 
в нашей стране и за границей. Каждый, кто ак-
тивно участвовал в собраниях, мог получить те 
же знания и навыки. Летом мы распространили 
информацию о возможности участия в проекте. 

Инициативу проявили и 
молодые люди из Таллин-
на и Тарту. В августе при-
няли участие в мероприя-
тии, целью которого было 
объединить молодежные 
организации Ида-Вирумаа. 
А в сентябре началась 
активная работа над жур-

налом: составили творческий план, распре-
делили задания и начали собирать материал. 
Так как проект реализовывали погруженные в 
учебу школьники и гимназисты, то работа над 
первым номером длилась до января. В феврале 
и марте с помощью молодой журналистки 
Татьяны Дели отредактировали статьи за что 
хочу поблагодарить ее и переводчиков статей 
Луизу-Марие Кульбас и Владислава Куликова. 
За оформление благодарим Михаила Смолина. 

Данный проект осуществлялся при финансовой 
поддержке программы „Молодежь Европы”.

Журнал YOUTH рассчитан и профинансирован на 
два выпуска. Надеюсь что вы, активные, идей-
ные ребята захотите продолжить наш проект. 
Свяжетесь с нами, и мы вместе будем работать 
над следующими выпусками, напишем новый 
проект и передадим вам знания, полученные за 
время деятельности, а вы в свою очередь пере-
дадите их другим.

Вопросы, предложения присылайте на е-маил: 
youth.ivnk@googlemail.com  

Главный редактор
Ирена Рихкранд
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К сожалению, образование у многих 
ассоциируется со скучными уроками 
и сложными задачами. Ведь образова-

тельный процесс происходит в ходе обще-
ния и обсуждений разных вопросов, даже в 
ходе игры. Стоит воспользоваться возмож-
ностями участия в симулиционных играх, 
форумах, конференциях и круглых столах. 
Принимая участие можно узнать многое 
о своих возможностях, высказать свое 
мнение, научится общаться и узнать, как 
принимаются решения на разных уровнях.
Сегодняшний день характеризуется быстры-
ми изменениями в обществе и быстрым раз-
витием технологий. Поэтому очень важно, 
чтобы люди имели достаточно знаний, чтобы 
успевать и следить за этими изменениями. 
Таким образом, пожизненное обучение и 
образование приобретают все большее зна-
чение. Образование разделится на формаль-
ное, неформальное и информальное.

ФОРМАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ  включает 
систему обучения от начальной школы до 
университета. Оно имеет определенную про-
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должительность по времени и основывается 
на государственной учебной программе. С 
получением формального образования при-
сваивается степень, выдается диплом или 
свидетельство. 

НЕФОРМАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ охватывает  
организованные учебные занятия для опреде-
ленных групп по интересам. Учеба происходит 
по программам, составленным специалистами 
вне формальной образовательной системы 
(например, курсы), которые организуют 
формальные организации. Неформальное 
образование может получить любой человек, 
независимо от возраста.

ИНФОРМАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ охватывает 
любую учебу, которая связана с каждоднев-
ной деятельностью на работе, в кругу семьи 
или свободное время. У информального об-
разования нет определенной структуры (вре-
мени обучения и учебных материалов), и оно, 
не заканчивается выдачей свидетельства.

ПОЖИЗНЕННОЕ ОБУЧЕНИЕ охватывает все 
формы обучения, на протяжении жизни: учеб-
ные заведения, курсы, школы по интересам, 
самообразование и т.д.   �

МИР ЗНАНИЙ И 

ВОЗМОЖНОСТЕЙ

Человек развивается, проходит разные 
этапы жизни, меняются его цели, стрем-
ления. И в этом бесконечном процессе 
приходится постоянно обучаться, менять 
специализацию, осваивать новые профес-
сии. Поэтому мы хотим донести до своих 
читателей  информацию о возможностях 
обучения в условиях современной жизни.

Ирена Рихкранд
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Что такое учебный кредит? 
– это долгосрочный кредит 
с государственной гаран-
тией для финансирования 
обучения. 
Максимальная сумма кре-
дита и условия его возврата 
практически не зависят от 
банка, где кредит будет 
выдан. Сумма кредита на 
2008\2009 год  – 30 000 крон. 
Где его можно получить? 
DnB Nord, Swedbank, 
SEB Bank.
Разницы в условиях не боль-
шие, поэтому можно сделать 
выбор в пользу банка, в 
котором у вас есть счёт.
Условия 
1) Заручиться поручительством 2-х граждан 
Эстонии (или недвижимостью). 
2) Заполнить анкету в ближайшем банке (или на 
сайте) 
3) Получить официальную справку о том, что ты 
действительно учишься в университете. 

*** Поручители: старше 18 лет, граждане Эсто-
нии или есть вид на жительство.
** Поручительство можно оформить в любой 
банковской конторе. Для этого поручитель пред-
ставляет паспорт, ходатайство о поручительстве 
и по учебному кредиту и если его доходы не 
перечислялись последние 3 месяца на счёт, то 
предоставить справку о доходах за последние 3 
месяца.

Более подробная информация
SEB Bank - www.seb.ee 
DnB Nord - www.nordea.ee
Swedbank - www.swedbank.ee

Учебный кредит не является решением всех 
денежных проблем. Он поможет лишь тем, 
что вы сможете взять время, осмотреться 
вокруг, хорошо зарекомендовать себя в уни-
верситете и найти работу.   �

Сергей Коробов

ДОРОГАЯ МОЛОДЕЖЬ ИДА-ВИРУМАА!
За последние годы я десятки раз посети-
ла Ида-Вирумаа и встретилась с многими 
деятельными людьми. У вашего уезда есть 
много возможностей развития,  которым вы 
сами можете способствовать.
С первого взгляда может создаться впечат-
ление, что Ида-Вирумаа, это депрессивный 
уезд, откуда надо уезжать сразу же, после 
окончания школы. На самом деле, надо 
просто создать молодым возможности для 
самореализации. Именно от безысход-
ности, зачастую молодые сами начинают 
и ведут какую-либо деятельность. Это не 
недостаток, а вызов. Везде и всегда нужно 
создавать себе новые возможности и глав-
ное чтобы вы понимали это. В Ида- Вирумаа 
много молодежных центров, где собира-
ется активная молодежь. Там вы найдете 
своих единомышленников, помощников в 
реализации идей и в составлении, подаче 
проектов. Совместная работа – это сила!
Граждане - это важная часть страны. Каж-
дый активный молодой человек, который 
цепляется за свои уникальные идеи и 
реализует их, помогает развитию общества 
в городе, уезде и стране. Быть хорошим 
гражданином, значит видеть недостатки 
общества и самому прикладывать руки, 
чтоб исправить их.
— Скрыть цитируемый текст — В пример 
можно привести гражданскую инициативу, 
„Teeme ära!“,  по наведению порядка и сборе 
мусора, весной прошлого года. Благодарим 
всех, кто участвовал в движении и помог 
отчистить от мусора разные места Эстонии. 
Надеемся, что совместная работа, дала повод 
задуматься о проведении подобных меропри-
ятий и в дальнейшем. Каждая, даже внутри-
городская или школьная инициатива – важна. 
В приоритете работы бюро Народонаселения 
- молодежь. Именно от нее исходят новые 
идеи, желание их реализовать и работать 
совместно. В руках молодежи ключ, который 
открывает двери в будущее!

Урве Пало
Министр Народонаселения

Учебный кредит - 
помощь студенту

Обращение 
Урве Пало 



В преддверии окончания школы многих 
интересует этот вопрос. Некоторые 
тратят последние силы, усердно учась 

ради медаль, считая, что она поможет при  
поступлении. Другие же уверенны, что 
окончив без медали поступят туда куда 
захотят. 
Я сама заканчиваю 12 класс решила узнать 
мнения тех, кто окончил школу с медалью и 
поступил в высшие учебные заведения:

ТАТЬЯНА БОГОМОЛОВА – закончив школу 
с золотой медалью, поступила в ТТУ на 
строительный факультет:
“За медалью не гналась, но получила, и 
ладно. Одной медали мало, важны хорошие 
баллы по впускным экзаменам, они повыша-
ют проходной балл. В ТТУ, чтобы за медаль 
дали 2 дополнительных балла, надо получить 
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На вес ли золота 
медаль?

� В итоге как вы видите, мнения абсолютно разные, учителя считают, если человек 
старается и упорно учится, то он ее достоин. Поможет ли она в будущем при поступлении 
никто не знает. Ведь сейчас обучение становится платным, бесплатного почти не оста-
лось. А справедливо ли проходит отбор учеников, учитываются ли знания или больше важ-
ны деньги не предугадать. Когда человек хочет, он добивается своей цели любыми путями, 
и медаль уже не играет для него большой роли, тем более за пределами Эстонии.

Выпускникам 2008-2009 года, а также последующих годов, желаю успешно закончить школу, 
достойно сдать экзамены, а главное не ошибиться с выбором профессии  в будущем.

Дарья Вишнякова

на английскую филологию –прошла на платное. 
Подав документы в Нарву на административное 
управление, получила бесплатное место. Ради 
интереса подала документы в «мореходку», 
полагая что ничего не светит т.к. математику 
не сдавала, но меня приняли. Медаль там не 
учитывается. Я довольна своим выбором.

ПАВЕЛ ЛАДНОВ – Таллиннский Технический 
Университет, инфотехнолог.
Медаль не помогла, она даёт несколько 
пунктов если экзамены сданы более чем на 
80 баллов. Поступал только в ТТУ и только 
на информатику. Поступить  легко, т.к. на 
инфотехнологии много бесплатных мест (осо-
бенно с эстонским языком обучения). Учиться 
нравится. Я думаю ТТУ самый подходящий 
университет, если  хочешь бесплатное об-
разование.   �

как минимум по двум выпускным экзаменам 
более 80 баллов! В Тарту, 3 балла добавля-
ют независимо от результатов экзаменов. В 
остальных университетах  особой роли она 
не играет! По-моему, обладание медали, 
является больше вопросом престижа, для 
самого себя, всегда приятно  сказать, что ты 
закончил школу с медалью... 

НАДЕЖДА СУХОЛЕТ. Tallinna Ülikool- дизай-
нер одежды. Школу закончила с серебряной 
медалью.
Подавала документы во многие университе-
ты. С «золотом» бонузы - 3 пункта, а мне с 

серебряной медалью – 2 пункта. Но при 
поступлении в TÜ медаль никакой роли 
не играла.

СОФИЯ ДИМИДОВА. Морская акаде-
мия. Школу закончила с золотой 
медалью. 
Документы подала на Riigiteadused в TLU и 
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П
осле окончания 
гимназии, наши пути 
расходятся. Выпуск-

ники поступают в разные 
университеты и разъезжа-
ются по разным городам. 
Кто-то решает сразу рабо-
тать или едет за границу на 
волонтерскую службу, чтоб 
набраться опыта и подучить 
языки. Многие сразу посту-
пают в Университет за гра-
ницу. Сейчас это не трудно 
и вполне приемлемо. В 
некоторых странах высшее 
образование бесплатно, а 
в Англии действует очень 
удобный кредит. Главное, 
чтоб ребята возвращались, 
распространяли и применя-
ли свои знания в Эстонии.

Последние сроки приема до-
кументов февраль- апрель!
К этому времени нужно вы-
брать университет, собрать 
все необходимые документы 
и подать заявление.

Необходимые документы:
● копия паспорта и фотография
● мотивационное письмо
● рекомендации от учителя 

/работодателя
Позднее высылаются:
● диплом об окончании 

школы/ университета
● оценочный лист
● сертификат на знание 

англ. языка

 
Тесты,  знание англ.языка, 
требуемые университетами
IELTS
www.scottsenglish.com, 
www.ielts.org
Принимается в университетах 
Европы, США, Канады, Ав-
стралии и Новой Зеландии.
Стоимость на 2008 г. 
1950.-ЕЕК

TOEFL 
www.toefl.org
Принимается всеми универ-
ситетами по всему миру. 
Стоимость на 2008 г. 
155.- USD

TOEIC
www.eac.ttu.ee
Для студентов по обмену и 
работающих людей. 
Стоимость на 2008 г. 
119,19.- EUR.

Проверьте Аккредитацию 
университетов и учебных про-
грамм. Может случиться, что 
их дипломы могут быть при-
знаны недействительными. 

Проживание
Чтобы получить комнату в 
общежитии, необходимо по-
дать заявление и встать на оче-
редь. Большинство общежитий 

требует залог и предоплату на 
месяц вперед. Можно снимать 
комнату или квартиру на не-
сколько человек. Информацию 
следует искать на студенческих 
порталах или через знакомых. 
Не соглашайтесь арендовать на 
устных условиях. При заклю-
чении договора об аренде,-
обязательно ознакомьтесь с 
условиями оплаты.

Работа
Ознакомьтесь с законом о 
трудовом праве и налоговой 
системой той страны, куда 
вы едете. Узнайте сколько 
часов в неделю/месяц раз-
решено работать студентам. 
Не соглашайтесь работать на 
устных условиях. Обязатель-
но оформите разрешение на 
работу, если оно требуется.

Советы бывалых.
ССЫЛКИ СМОТРИ В СЕРЕДИНЕ ЖУРНАЛА!

На учебу за границу? 

ЛЕГКО!



Рассказывает 
Анатолий Шатеневский

“Н
аше Будущее - это молодёжь”. Да, 
именно молодые формируют буду-
щее государства и поддерживают со-

циальную и экономическую сферы. Важную 
роль в будущем страны и самого человека 
играет образование и правильное воспита-
ние со стороны родителей. 
 В поисках лучшего образования и жизни, по 
статистике, молодежь все чаще 
покидает Эстонию. 

Так же и я, отправился в поиски чего то боль-
шего. Сейчас я учусь в одном из университе-
тов северно-восточного побережья Англии. 
1-й год факультета Media Technology&Produ-
ction скоро закончится. На вопрос - почему 
Великобритания и именно Престон было не-
сколько причин.

Первая - это деньги на получение образования. 
В нашей стране учиться бесплатно я не рас-
считывал. Мои знакомые, закончившие школу 
с серебряной медалью, не смогли поступить 
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Жизнь студента 
в Англии

в Эстонские вузы на бесплатные места. Порой 
людей с русской фамилией просто не берут, и 
поэтому, большинство учится платно. 

В Эстонии учебный кредит дают под 5% го-
довых. А в Англии каждый студент ЕС может 
получить беспроцентный кредит на 3 года об-
учения около 9 тыс. фунтов (= 168 000 крон). 
Возврат кредита начинается после окончания 
ВУЗа, когда твоя годовая зарплата станет 
больше 15 000 фунтов (средняя зарплата - 
18-20 000 фунтов).

В зависимости от университета размеры 
стипендий отличаются. В университете, где 
учусь я, каждый получает 1000 фунтов в год. 
Если учесть цены в Лондоне, то в неделю на 
питание у студента уходит около 30 фунтов (не 
рассчитывайте увидеть в магазине пельмени и 
сметану), а на аренду жилья со счетами от 45-65 
₤. Интересно, что общежитие худший вариант, 
чем частное жильё и стоит дороже. Многие 
университеты требуют оплату за год вперёд. 
Мой вам совет - лучше частное жильё, хотя вам 
придётся заплатить депозит за семестр, и так по 
окончанию каждого семестра. Я живу в хорошем 
доме, поэтому и плачу чуть больше - около 65 
в неделю за аренду(+ счета и интернет) итого в 
месяц выходит около 400 фунтов.

Великобритания и Ирландия - одни из высоко-
оплачиваемых стран Европы, но не стоит за-
бывать, что приехать поработать не получится, 
если у тебя нет знакомых. Будут сложности 
и с получением счёта в банке. Минимальная 
зарплата составляет 5.5 фунтов в час. Обычно 
университет разрешает работать не больше 20 
часов в неделю, опасаясь того,  что студент 
задвинет учёбу. 

Вторая- это положение русскоязычного насе-
ления, отношение к ним, и “большие перспек-
тивы на будущее в Эстонии». С одной стороны, 
это твоя родина, где прошло твоё детство, тут 
твои друзья, родители, знакомые, которых ты 
любишь. Но посмотрев на жизнь в своём госу-
дарстве трезво, видишь грязь политики, свои 
антиперспективы, помрачающую реальность и 
принимаешь решение.

Третья - мне не удалось во время отослать (до 
14 февраля) свои заявления через Ucas. Если 
опоздал с подачей документов, то университет 
рассмотрит заявление не в обязательном по-



рядке, только,  если будут места. 
Если опоздал со сроками подачи документов, 
то не всё еще потеряно. Можно поступить 
через агентства, которые помогут помочь по-
ступить в некоторые универы, даже без IELTS 
на основе внутреннего теста, предоставив 2 
рекомендационных письма и мотивационное 
письмо. И к тому же, тебе не надо ничего за 
это платить. Удобно, легко, эффективно, но 
не надейся, что ты попадёшь в престижный 
университет. Могу смело порекомендовать 
агентство  Evenor ( или Tokkroos) в Таллинне.

 До окончания гимназии я занимался 3 года 
звукорежиссурой, светом, увлекался фотогра-
фией, почему и пошёл дальше по этой линии и 
доволен своей учёбой, в особенности техниче-
ским оснащением университета. Здание, в ко-
тором я учусь, построили, в прошлом году. оно 
потрясает количеством студий, помещений 
для приобретения практики, оборудованием 
на сотни тысяч фунтов. Они делают всё, чтобы 
сделать из новичка профессионала, дать опыт 
и приблизить к той профессиональной среде, 
в которой ты будешь работать в будущем. К 
сожалению никто не даст мне в Эстонии на 
денёк или два камеру для работы, которая 
стоит 27 000 еек + штатиф за 20 000 еек. У нас 
бедные условия, оснащение и технологиче-
ский уровень, но зато, сильное образование. 
Если ты будешь на факе  Мeдии, то ты станешь 
ещё досконально изучать и другие, совсем не 
связанные с твоей будущей работой предметы. 
В Англии ты изучаешь строго то, что касается 
твоей профессии. А ответственность развивать 
себя - твою эрудицию, общие знания, интере-
сы и спорт лежит на тебе и, ты сам решаешь, 
когда и сколько ими заниматься, свобода дру-
гими словами. Поддержка и помощь со сторо-
ны преподавателей очень хорошая, также как 
и учебный материал. Всё достаточно гибко, 
что мне нравится. Даже удивляет вежливость 
и отзывчивость. Интересуются, хочешь  поме-
нять  курс или нет и все ли устраивает. Одно 
из отличий в том, что тут требуют больше 
самостоятельного вклада в учёбу и самостоя-
тельной работы и самоанализ. Очень удобна 
система по которой ты выбираешь факультет, 
ты можешь сделать Combined Honours - то есть 
взять два предмета – например, медия и поли-
тика и получить аттестат по двум специально-
стям, что выгодней для работодателя. Также 
ты можешь взять предмет, который тебе 
нравится, но ты не уверен, что потянешь его, 
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и, походив на него, в конце 1-ого семестра 
решишь взятьли его. К тому же, у тебя есть 
право взять доп. курс, например, язык (каж-
дый год). В универе столько возможностей для 
учёбы, что поражает! Учиться на английском 
не сложно и знать его на 5 не обязательно, но 
чем лучше познания, тем легче. А количество 
компьютеров, сотни и не только обычных PC, 
но и Macintosh. Учиться здесь - удовольствие, 
всё продуманно и на высоком технологическом 
уровне, никто из Эстонии не видал, чтобы в 
библиотеке тебе выдавали ноутбук для рабо-
ты, правда? Цель Университета - сделать так, 
чтобы ты не просто получил специальность, а 
насладился своей студенческой жизнью. Они 
предлагают множество клубов, кружков, групп 
для занятия спортом, интересами вне универ-
ситета. Столько выбора, что порой глаза раз-
бегаются и хочется разорваться. Жаль работа 
мешает, так бы только этим и занимался!
Эта другая жизнь, но классная! Я доволен 
и счастлив, что я учусь здесь, а не в Эсто-
нии. Потому что здесь у тебя порой дилемма 
выбрать чем заняться на выходных, пойти в 
библиотеку (24/7) или в твоё здание, чтобы 
познакомиться поближе с техникой (24/7) или 
ещё чем. Свобода, выбор, возможности - это 
всё здесь есть. Я хотел бы отучиться здесь 
не 3 года, а больше, потому что где ещё тебе 
дадут столько возможностей не только для 
учёбы, но и для самореализации, интересов и 
хобби?
Решать вам, говорят, что пока сам не увидишь 
- не поверишь, и притом, каждому- своё. Не 
знаю, вернусь ли я назад в Эстонию, всё зави-
сит от обстоятельств. Там семья и друзья, всё 
близкое, родное. Посмотрим, мне здесь боль-
ше нравится. На этом, пожалуй, и закончу.

Вот такая вот она моя жизнь - международ-
ного студента, который нашел своё место в 
этом огромном мире знаний.   �



Я ДОЛЖЕН ЗНАТЬ, ЧЕГО ХОЧУ ОТ ЖИЗНИ
Есть множество примеров, когда люди в 
середине жизни кардинально меняли сферу 
деятельности и добивались успеха. Помните, 
заняться любимым делом никогда не поздно!

НЕ БОЙТЕСЬ СВОИХ АМБИЦИЙ
При собеседовании на работу часто спрашива-
ют, в какой должности вы видите себя через 
5-10 лет. Компании заинтересованы в молодых 
здоровых и амбициозных «волках», в рабочем, 
который будет стараться как можно лучше 
выполнять свои обязанности и вносить новые 
идеи. Кроме того ваш босс уже будет знать, 
кто не побоится взять на себя ответственность.

НЕЛЬЗЯ “ССОРИТЬСЯ” 
С КОЛЛЕГАМИ И БОССОМ
В первую очередь на работе нужно работать. 
Все личные и дружеские отношения 
следует сводить к минимуму. Вооружитесь 
аргументами, смело заявляйте о себе и 
о своей позиции. Но перегибать палку не 
стоит. Помните, что в случае появившейся 
вакансии работодатели предпочитают 
повышать «своих» работников, уже знакомых 
с ведением дел, чем брать со стороны. 

РАЗУМНОЕ КОЛИЧЕСТВО ПЕРЕМЕН 
МЕСТА И ПРОФИЛЯ
добавляет опыта, знаний и расширяет круг 
полезных знакомств. Критика - первый шаг к 
увольнению. Эффективно работать вы може-

те, если знаете, чего хочет от 
вас начальство. Поэтому кри-
тические замечания важны, 
они относятся к тому, как вы 
выполняете работу и дела-
ются для того, чтоб повысить 
квалитет вашей работы.

РАБОТАЯ НА СЕБЯ, 
БЫСТРЕЕ ДОБЬЕШЬСЯ УСПЕХА 
Помните, что вы сами - самый 

строгий босс. И “пустившись в свободное плава-
нье” больше не сможете позволить себе походов 
в парикмахерскую в рабочее время, маленьких 
отлыниваний и безответственности.   �

На что нужно делать 
акцент при выборе 

рабочего места?
 
НЕТ ОБРАЗОВАНИЯ - НЕТ КАРЬЕРЫ?
Без обучения по специальности вам не 
стать ни врачом, ни юристом, однако 
большинство успешных предпринимателей 
не имеют экономического или юридического 
образования. Наличие специального 
образования не так обязательно, если вы 
справляетесь со своими обязанностями. 
Например, в творческих 
профессиях больше ценятся 
изобретательность и навыки.
 
РЕЗЮМЕ - ЭТО “ОДЕЖКА”,
ПО КОТОРОЙ ВАС ВСТРЕТЯТ
Хорошее резюме — одно из 
самых эффективных средств 
поиска работы. Информацию 
следует отбирать исходя из 
его целей, указав конкретные 
навыки и знания, опыт работы, результаты, 
которых вы достигли. Не утомляйте лишней 
информацией, даже если она кажется вам 
очень важной.

� Не стоит бояться рисковать уезжать в другие города или страны  за новым опытом. 
Смелость, как говорится, города берет. 
При трудолюбии, упорстве и вере в себя покорится любая вершина!
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Э
то предприятие, создаваемое 
на базе школы, под руковод-
ством учителя экономики в 

рамках программы Junior Achiev-
ement. Ученки организуют про-
изводство товара, его рекламу и 
распространение, то есть продажу. 
• возможность почувствовать себя 

в роли предпринимателя.. 
• вы сможете научиться работать в 

команде уже со школьных лет - это 
ценный навык в современном мире 
сотрудничества и партнерства. 

• возможность уже со школы реали-
зовать свою мечту, свое будущее. 
Со своими друзьями вы сможете 
начать бизнес, который, возмож-
но, станет делом вашей жизни и 
принесет неплохой доход. 

Есть много примеров того, как друж-
ба нескольких человек, их совместное увлечение пре-
вратились в крупные предприятиями. Одним из таких 
примеров корпорация Google. Её создатели начали свое 
дело в колледже, с простой курсовой работы, которая 

OÜ Realister создали в 2004 году 
парни из 21 Таллиннской средней 
школы.

Единственным артикулем производства 
была тетрадь форматом А4 с формулами по 
математике и физике на обложке. 

Молодые люди осознавали, что случай-
ный успех недолговечен, поэтому решили 
не предлагать потребителю что-то сверх 
естественное. Решено было ориентироваться 
на школьников. Деятельность ученической 
фирмы венчал небывалый успех, доказатель-
ством чего является второе место на конкурсе 
«Лучшая ученическая фирма 2004 года.»
На сегодняшний день из бывшей учениче-
ской фирмы выросло малое предприятие. Из 
четырёх совладельцев фирмы в ней остался 
только Стен Саар, который является предсе-
дателем правления и директором.
Основным артикулем производства OÜ Realis-
ter, является Valemivihik для начальных клас-
сов, школьников и студентов. Кроме этого 

фирма издаёт всереспубликанскую бесплат-
ную газету TundRuudus и портал для молодёжи 
и школьников www.tundruudus.ee.
Фирма начала с тиража 1000 тетрадей в год, 
сейчас он вырос до 325 000 экземпляров, кото-
рые продаются в торговых центрах и книжных 
магазинах по Эстонии, Латвии, Литве, а также 
Финляндии. К 2015 году планируется продавать 
её уже во всех Европейских странах. В 2007 
году директор, Стен Саар был удостоен главной 
премии и звания лауреата конкурса Лучший Мо-
лодой Предприниматель  города Таллинна.   �

Желаю успешного роста и вашему 
предприятию. Все начинается с малого. 
Вполне вероятно, что через несколько лет 
упорного труда и ваша ученическая фирма 
станет мощным предприятием, но уже не в 
условиях программы а в условиях экономики 
города, государства или даже целого 
континента. 

По материалам сайта: Realister.ee 
Виктор Литвинков

История известной 
ученической фирмы

стала докторской диссертацией а за 
тем- очень доходным для создате-
лей бизнес-проектом.

По состоянию на 1 октября 2008 года 
в мире существует более 300 000 уче-
нических фирм, в которых участвову-
ет более 8 000 000 школ.   �
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Что же такое 
ученическая 

фирма? 
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В ноябре каждого года проводится День 
Тени, чтобы предоставить молодежи воз-

можность взглянуть на мир различных 
профессий до того, как сделать выбор своей 

карьеры. Каждый желающий может провести 
рабочий день со взрослым успешным челове-
ком, с министром или с тем, чья профессия 

интересна. В течение рабочего дня учащийся 
следует тенью, не вмешиваясь в рабочий 

процесс  взрослого.
Подробную информацию о том, как принять 

участие, можно узнать у учителя экономики 
вашей школы или на сайтах 

www.sent.ee и www.ja.ee.

Рассказывает Анна Веселко, 18 лет. 
Журналистов различных СМИ объединяет одно – 
желание узнать и преподнести людям всё самое 

свежее и интересное. Однако работа на 
радио в корне отличается от работы в 

газете, в этом я убедилась.
День Тени для меня и Насти 

Покошевой, прошел 20 ноября, 
в Нарвской студии Радио 4 с 
редактором Алексеем.
Рабочий день Алексея на-
чался с записи утренней 

передачи. После чего мы 
отправились в Синимяе 
и к старейшине уезд-
ного правления Вай-
вара, чтобы собрать 

информацию о недавно 
построенной смотровой 

вышке. Не смотря на то, 
что вышка была еще закры-

та, нас пустили наверх, чтобы 
полностью осмотреть её и 
окрестности Синимяе. 
Вернувшись в Нарву, Алек-
сей должен был взять еще 
одно интервью. В этот раз 
мы отправились в Астри 
Кескус, в кино, а точнее 

в его «закулисье». Встреча 
с администратором кинотеа-
тра была посвящена неделе 
русского кино. На обеденном 

перерыве Алексею удалось по-
делиться своим опытом в данной 

сфере работы. По его словам, найти 
интересную новость можно даже в 
небольших частных объявлениях. 
Так что примерно час мы провели за 

чтением газет, а также слушали раз-

ДЕНЬ ТЕНИ поможет 
при выборе 

специальности?

личную информацию о работе на радио. После 
мы поехали к главному редактору Нарвской 
газеты, чтобы взять интервью по поводу выхода 
юбилейного, 10-ти тысячного номера газеты. 
Очень интересно было посмотреть и узнать, 
как работают журналисты. К вечеру началась 
техническая часть, монтаж записей, собранных 
за день.  Впечатления незабываемые. Работа на 
радио показалась мне очень интересной и, как 
мне кажется, она не может надоесть. Постоянно 
нужно что-то делать, искать, придумывать и 
куда-то идти. Общаться с интересными людьми, 
находить новости и передавать их слушателям. 
На такой работе просто не может быть скучно.   
�
День Тени был организован уездной обще-
ственной организацией VITA.

Советую вам воспользоваться замечатель-
ной возможностью и самим проявить инициа-
тиву, договориться о проведении такого дня 
на прямую с предприятием, человеком  или 
организациями, которые могут помочь, как 
например, в Ида-Вирумаа организация VITA 
(сайт: www.vitateam.ee)
Программа «Молодежь Европы» Youth in Action



Связь с Европой
«Молодежь 

Европы»  
www.euroopa.noored.ee

Это программа направленная на поддерж-
ку молодежной инициативы и совместных 
международных проектов.

ЦЕЛИ ПРОГРАММЫ:
• поддерживать формирование молодежи 

как активных граждан Европы;
• поддерживать толерантный образ 

мышления среди молодежи
• улучшать взаимопонимание среди 

молодежи разных культур;
• обеспечивать деятельность организаций, 

работающих с молодежью;
• поддерживать совместную деятельность в 

области молодежной работы в Европе.
• Эти общие цели должны отражаться в 

конкретных проектах. 

Страны, с которыми можем вести 
совместные проекты: Cтраны 
Евросоюза,Турция, Исландия, Норвегия, 
Армения, Беларусь, Грузия, Молдавия, 
Россия, Украина, Египет, сектор Газа, 
Израиль, Марокко, Тунис и т.д.

Continuous 
Actiоn

www.continuousaction.ee
  

- предлагаем принять участие в программах 
«Молодежь Европы»:
Европейская Волонтерская Служба-EVS: 
Программа для молодых людей в возрасте 
18-30 лет желающих работать волонтером 
от 2 до 12 месяцев в другой стране и 
сделать свой вклад в области молодежной 
работы, культуры, образования, спорта или 
искусства.      
Молодежные обмены: 
возможность молодым с 16 лет участвовать 
в международных проектах, познакомиться с 
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культурами других стран, а так же обсудить 
интересные и важные темы.
Образовательные программы: 
Oбмен опытом, коллективная работа и 
обучения.

Мы поможем тебе осуществить хорошие идеи 
и будем держать в курсе твоих возможностей. 
Вопросы и предложения присылай на

e-mail:info@continuousaction.ee
 Тел: +372 6881 896, +372 53 018 717 

TOKKROOS
www.tokkroos.ee

16 летний опыт работы и
 широкий спектр услуг по всему миру: 
• специализация на образовательном туриз-

ме,  обучение иностранным языкам 
• программы культурного обмена, профес-

сионального усовершенствования: 
• UK Universities and Work in UK
• Private School, Colleges and Universities 

Worldwide 
• Work and Travel USA
• Internship USA
• Language Courses and Professional Training
 
Мы представляем в Эстонии ведущие за-
рубежные образовательные организации, 
университеты и школы. 

Tallinn
Тел: +372 6177 353, +372 6177 352
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П
роект написала и 
воплотила в жизнь 
Наталья Махнова, дав 

возможность продолжить 
начатое дело первого 
сезона. В рамках нашего 
клуба мы знакомимся с 
жизненными приоритетами, 
программами и возможно-
стями, которые сейчас есть 
у  современной молодежи. 

Наша задача познавать и 
рассказывать другим, по-
лучать и отдавать, обсуждать 
и анализировать, а также 
принимать активное участие 
в планировании будущего, 
ведь именно нам молодым 
предстоит в нем жить и нести 
за него ответственность. Мы 
самостоятельно формируем 
свою жизнь, благодаря тем 
знаниям и практическому 
опыту, которые получаем в 
рамках проекта, а также уча-
ствуя и  в различных других 
молодежных мероприятиях. 
Деятельность Rays of 
Success: Командная работа, 
Планирование Карьеры, 
Проектное Руководство, Мир 
вокруг нас, В здоровом теле 
– здоровый дух! Каждый 
модуль знакомит нас с 
теоретическим материалом 
и дает возможность на 
практике осуществить 
полученные знания. 

“Rays of Success”
яркий пример 

молодежной 
инициативы!

УНИКАЛЬНАЯ 
ВОЗМОЖНОСТЬ 
ОБЪЕДИНИТЬСЯ САМОЙ 
АКТИВНОЙ МОЛОДЕЖИ 
НАШЕГО УЕЗДА
WWW.ROFS2.CLAN.SU
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На первом модуле – КОМАНД-
НАЯ РАБОТА – мы опреде-
лили структуру нашей 
деятельности, сформировали 
рабочие группы и выбрали 
руководителей клуба. Мы 
всегда готовы и рады при-
нять участие в общественных 
мероприятиях, семинарах, 
тренингах, конференциях. За 
осенний сезон мы провели 
спортивные игры, участво-
вали в выездном тренинге в 
Самбламяэ, посетили Тарту 
в рамках модуля ПЛАНИРО-
ВАНИЯ КАРЬЕРЫ. Приняли 
участие в молодежном 
региональном форуме в 
Ида-Вируском Центре Про-
фессионального Образова-
ния, в молодежном форуме 
в Йыхвиском молодежном 
центре в рамках Европейской 
Молодежной Недели. Также, 
наши ребята участвовали в 
благотворительном концерте 
города Силламяэ, в ори-
ентировании, молодежной 
конференции в Нарве и  н 

форуме «101 last Toompeale» 
в  Рийгикогу. Мы получаем 
практику – ценный опыт, 
узнаем то, чего не знали 
раньше. Можем воспользо-
ваться теми возможностями, 
которые сейчас открыты 
для молодежи. Мы призы-
ваем к инициативе каждого 
молодого человека, который 
хочет участвовать в развитии 
молодежной деятельности. 
Это знания, новые знакомства 
и друзья, общение, воз-
можность посмотреть мир 
и самое главное – опреде-
литься со своим настоящим и 
будущим. Мы всегда можем 
выбрать из того, что нам 
предлагают, сделать пра-
вильный выбор и тогда, наша 
жизнь станет интереснее, 
богаче и наполненная яркими 
событиями. 
Rays of Success – одна из 
тысячных молодежных ини-
циатив. И мы будем работать 
дальше, работать с собой, по-
знавать новое и рассказывать 

окружающим.
Хотим выразить большую 
признательность всем, кто 
вносит хорошее, замечатель-
ное и доброе в наш клуб и 
его развитие. Благодарим 
Илону Игнатухину, Наталью 
Махнову, Эльвиру Лазареву, 
Андрея Игнатухина, Олесю 
Горбачеву, Ирену Рихкранд, 
Антона Диева, «Молодежь Ев-
ропы», «VITA», организацию 
„LAD“, Йыхвиский Молодеж-
ный Центр и всех участников 
Rays of Success!   �

Инициаторы проекта: 
Илона Игнатухина, Виктория 
Шумарова, Александра 
Сухотина, Елизавета 
Степанова
Финансовя поддержка: 
образовательная европейская 
программа 
«Молодежь Европы»  
(www.euroopa.noored.ee)

Оксана Горбунова

«Rays of Success дал мне возможность реа-
лизовать свои умения, а также повлиял на 
сферы моих увлечений. Конечно же, благо-
даря клубу,  я смогла воплотить свои цели 
и узнать много новой информации, которая 
не осталась бы невостребованной в моем 
будущем. Я не говорю уже о новых знакомых 
и интересных людях, с которыми я позна-
комилась за время существования первого 
сезона клуба Rays of Success. Мне было очень 
приятно быть его частичкой.» 

Валерия Кузнецова, 
участница первого сезона

«Я считаю, что это - хорошая школа жизни 
для нас всех. Мы не только учимся, как пи-
сать проекты, вести себя на собеседовании и 
как построить хорошую команду. Мы учимся 
быть взрослыми, мы ходим в клуб как на са-
мую настоящую работу, у каждого есть свои 
обязанности, за которые нужно отвечать, 
благодаря этому человек может чувствовать 
себя нужным. Я уверена, что по окончанию 

клуба, мы выйдем одной дружной командой 
и наше общение продлиться и после клуба. Я 
считаю, что никто не разочаровался, что по-
шел в клуб, все таки неформальное обучение, 
лучше, чем игры в компьютерные игры и 
времяпрепровождение у компьютера.» 

Мария Павленко, 
участница второго сезона

«Работайте командой, а не группой! 
И пусть каждый проявляет инициативу!»

Артур Писаренко, 
участник первого сезона

«В клуб хожу с этого года, но ещё ни разу не 
пожалела о том, что решила в него вступить. 
Изначально, идя в клуб, я не задумывалась над 
тем, что я от него хочу. Теперь же, благо-
даря руководителям клуба, всё разложилось по 
своим полочкам, я смогла сформировать свои 
цели и теперь направляюсь прямиком к ним.»

Юлия Должденкова, 
участница второго сезона



• ENAR – European Network Against 
Racism

  
• UNITED for Intercultural Action

• MoE – Minority of Europe 

 И в Эстонии:
• Палата Национальных 

Меньшинств Эстонии 

• Эстонский союз молодёжных 
Объединений
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МИССИЯ – СОЦИАЛЬНАЯ ИНТЕГРАЦИЯ 
МОЛОДЁЖИ ЧЕРЕЗ АКТИВИЗМ, Т.Е. 
АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ В ЖИЗНИ ОБЩЕСТВА.

«SiiN - Здесь» активно выступает за:
• признание культурного многообразия.
• равенство и универсальность прав 

человека – каждый равен в достоинстве и 
правах независимо от происхождения.

• участие молодёжи во всех сферах 
общественной жизни и процессах 
принятия решений, 

 непосредственно её касающихся.

- Участие молодёжи  является первым шагом 
в создании демократического общества 
путём получения молодёжью практического 
опыта, что создаёт возможности для принятия 
молодыми людьми на себя ответственности 
за развитие общества и справедливости в 
отношениях поколений.
- В своей работе мы используем методы 
неформального образования, «learning 
by doing», workshop, работы в команде, 
поддерживаем и реализуем проекты 
молодёжных инициатив, организуем 
конференции, семинары, акции, флэш-мобы, 
побуждаем молодых высказывать собственные 
взгляды и искать своё решение проблем. 
- У нас  работает инфопункт, где можно 
получить консультацию молодёжного 
работника и инфобуклеты по вопросам, 
представляющим для молодёжи интерес.

Мы активно сотрудничаем с паневропейскими 
организациями, представляя интересы 
русской молодёжи Эстонии в европейских 
структурах:

Молодёжное 
Объединение 
«SiiN - Здесь»

Неполитическая, некоммерческая 
организация русскоговорящей молодёжи в 

Эстонии. Основанная 3 октября 2001г. 
(в 30-ю годовщину создания е-майла).

Входили в Эстонский национальный комитет 
Кампании «Все различны – все равны» в пери-
од его функционирования.  

Мы неспроста выбрали именно эти направ-
ления деятельности. Ведь мы живём в де-
мократической Европе, где свои интересы 
надо уметь представить и отстоять. Особен-
но это касается национальных меньшинств, 
так как на данный момент существует 
достаточно большой риск маргинализации 
русскоязычной молодежи в Эстонии.

НАЧНИ СВОЁ БУДУЩЕЕ 
СЕГОДНЯ!

Наш почтовый адрес:
Mardi 11, 10113 Tallinn, ESTONIA

Наш электронный адрес:
siinyouth@gmail.com
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ЧТОБЫ ГОЛОС МОЛОДЁЖИ 
БЫЛ СЛЫШЕН 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ 
ПРОДОЛЖАЕТ 
ДЕЯТЕЛЬОСТЬ:

МЕДИА школа
Молодых журналистов научим 
слушать и слышать, смотреть 

• В разделе «МОЛОДЁЖНЫЕ 
НОВОСТИ» - новости пишут наши 
юнкоры МЕДИАшколы. Ждем 
и вами написанные статьи о 
мероприятиях, организациях, 
кружках или школах. Прислать 
нам на адрес siinmedia@gmail.com 
вместе с фотографией. Разместим 
при первой возможности. 

• Желаете сделать рекламу своему 
общественному мероприятию 

 –присылайте информацию и мы раз-
местим её в «ОБЪЯВЛЕНИЯ». Там 
же найдёте информацию о конкур-
сах, приглашениях на семинары, 
конференции, тренинги.

• Наш «КАТАЛОГ ОРГАНИЗАЦИЙ» 
познакомит Вас с организациями, дви-
жениями, кружками, секциями и с их 
руководителями. Чтобы каталог был 
более полным – ждем информацию 
о деятельности, и деятелях на адрес 
siin.catalogue@gmail.com. Ведь согла-
ситесь – в лицо мы мало кого знаем.

и видеть. Материалы читайте 
на молодёжном портале: 
www.siin.ee
Клуб ДЕБАТОВ
Научим молодёжь 
выступать 
аргументированно. Дебаты 
развивают критическое 
мышление, они научат 
наших дебатёров смотреть 
на вещи с разных точек 
зрения, подвергать 
сомнению факты и идеи, 
логически выстраивать 
аргументацию и убеждать.
Международные молодёжные 
обмены - незабываемые впе-
чатления и полезные навыки
EVS-Европейская Волон-
тёрская Служба - поехать 
волонтёром в другую страну 
на год- это реальность! 

Молодёжные инициативы 
Мы поможем реализовать за-
тею от идеи до проекта. Есть 
идея-действуй! 
Ученическое 
предпринимательство 
возможность обучаться 
и практиковать навыки 
предпринимательства по 
программе Junior Achievment. 
Наши сертифицированные 
наставники обучат 
предпринимательству и помогут 
создать ученическую фирму. 
КРЕАТИВный АКТИВизм 
– творческий способ выраже-
ния своего мнения и способ 
привлечения внимания к ако-
му-либо актуальному вопросу 
жизни русскоязычной моло-
дёжи, через уличные акции, 
флэшмобы, Loesje и т.д.

•  «ЭТО ИНТЕРЕСНО» разные полез-
ные и забавные материалы найдёте 
здесь!

• О деятельности нашей редакции и юн-
коров «МОЛОДЁЖНАЯ РЕДАКЦИЯ».

• О том что же пишут в прессе о 
молодёжи читайте в разделе 
«БОЛЬШАЯ ПРЕССА».  Загляните и 
убедитесь – лучше мы с вами сами 
напишем о том, как мы живём, что 
делаем и к чему стремимся.

 И МИР СТАНЕТ ИНТЕРЕСНЕЕ!
• Позже на портале появится ФОРУМ, 

на котором сможем обсудить всё, 
что нас волнует и требует нашего 
внимания.

Наш адрес в интернете:   
www.siin.ee

Не оставайся в стороне! 
Расскажи о нас  тем, кому это будет 
полезным. Вместе мы сделаем 
информационный интернетцентр для 
русскоговорящей молодёжи.

Заранее Вам благодарны.
Молодёжное Объединение SiiN-Здесь.
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От 
нас зависит будущее 
Эстонии, a от будуще-
го Эстонии зависим 

мы. Это значит, что участие в 
принятии важных решений и 
развитии страны необходимо. 
Высказывать свое мнение и 

Наша страна - наше будущее?
влиять на решения важных 
вопросов молодежь может в 
школьных самоуправлениях, 
уездных Молодежных Советах, 
заседаниях в парламенте и 
круглых столах с министрами. 
У каждого есть возможность 
посещать собрания Союза 
Ученических Самоуправле-
ний Эстонии и Молодежного 
Совета, а также участвовать 
в форумах, конференциях, 
обучениях, тренингах, других 
организациях и мероприятиях. 
Участвовать в развитии обще-
ства, доносить свои мнения и 
идеи  может каждый. Участвуя, 
получишь опыт и знания, кото-
рые не дают в школе, расши-
ришь кругозор, круг общения и 
найдешь единомышленников. 
Желанием и стремлением из-
менить чего-либо, поможешь 

развитию страны или города. 
При всем этом стремление 
появится лишь тогда, когда по-
чувствуешь себя важной частью 
формирования общества. Когда 
будешь уверен, что твое слово 
и совет услышат, а твои идеи 
будет возможно реализовать. 
Чтобы нас услышали необхо-
димо участвовать в разных 
собраниях, общественных 
мероприятиях, доносить свои 
взгляды на проблемы и их 
решения. Так мы придадим 
значение своему слову, и к нам 
будут относиться как к равно-
сильным партнерам в развитии 
страны и молодежной работе. 
Наше будущее и будущее 
нашей страны в наших руках. 
Желание изменить чего-либо, 
поможет их развитию!   �

Ирена Рихкранд

С 16 по 17 марта в Молодежном центре Йыхви 
прошел тренинг по журналистике.

Перед ребятами стояла задача - освоить 
основные темы по журналистике и испытать 

новые знания на практике.

В первый день у ребят была возможность по 
озвученной новости, создать свой мини- 
репортаж и прочитать его на камеру. Ма-

териал был из области палеонтологии, поэтому 
содержал множество каверзных фактов, кото-
рые было очень сложно запомнить. Следующие 
задания были ничуть не проще. Вооружившись 
листочками и ручками, юные неопытные жур-
налисты исправляли стилистические ошибки и 
анализировали статьи. Как оказалось, несмотря 
на маленький опыт в данном жанре, у ребят по-

явилось множество идей, как улучшить тексты. 
Вот так незаметно подошел к концу первый 
день, который, помимо журналистики, содер-
жал интересные фильмы и энэрджайзеры.

Утром следующего дня на долю участников 
выпало нелегкое задание. После теории они 
приступили к работе. Разделившись на пары, 
а точнее на журналистов и интервьюируемых, 
ребята стали готовить интервью. Работа многих 
из них была серьезной и профессиональной, 
других же - шуточной и даже нелепой. Именно 
этому заданию участники уделили особое 
внимание. Второй день завершился просмотром 
фотографий, отснятых за 2 дня.
Мы благодарим Игоря - руководителя организа-
ции SIIN-ЗДЕСЬ и Татьяну - журналистку-волон-
тера, на плечи которой выпала нелегкая задача 
- дать ребятам теорию и показать, что работа в 
сфере журналистики не только интересна, но 
и сложна. Конечно же, спасибо организатору 
тренинга Ирене Рихкранд и Йыхвискому моло-
дежному центру, благодаря которым тренинг 
состоялся, и была возможность получить ценный 
и необыкновенный опыт.   �

Валерия Кузнецова

Молодежный 
тренинг по 

журналистике
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Модель Европейского Парламента (МЕП)- это 
симуляционная игра, целью которой является 

ознакомить молодых людей с тем, как 
организована работа Европейского Парламента 
(ЕП), поднять их интерес к общественной жизни 

и дать им возможность принять участие в 
развитии общества. Проект проводится во всех 

странах Европейского Союза на трех разных 
уровнях: международном, республиканском и 

региональном. 
Организаторы проекта планируют такой 

же распорядок рабочих дней, как и в 
реальном ЕП. В комиссии по экономике, 

защите прав граждан, международным 
вопросам,  региональному развитию и 

защите прав потребителей входят делегаты 
из разных стран. Каждая комиссия находит 
решения проблемы и в течение нескольких 

дней вырабатывает резолюцию, которую 
представляет и защищает в последний день 

на ассамблее. Участники других комиссий 
задают вопросы, а за тем голосуют за или 

против предложенного решения. 
Самых активных участников сессий 

стран Евросоюза приглашают на 
международный этап. 

Рассказывает участница МЕП 2009, 
Ирена Рихкранд

В этом году МЕП проводилась в Эстонии 
в пятый раз. Работа в комиссиях над 
резолюциями длилась 4 дня. Последний 

день мы провели в Парламенте, представляли 
резолюции своих комиссий и защищали их.  
Резолюция - это позиция членов комиссии 
по какому-то вопросу и законопроект по ее 
решению.
Участники из Ида-Вирумаа входили в 
комиссию по защите прав граждан. Мы 
работали над вопросом – как увеличить 
конкурентоспособность национальных 
меньшинств на рынке труда Эстонии? Эстонские 
участники комиссии  мало знают о проблемах 
национальных меньшинств и изменениях, 
которые проводятся в русских школах. Мы 
привели им примеры и предложили возможные 
пути решения проблемы. В итоге, мы пришли 
к общему мнению, что правительству надо 
обеспечить перевод всей информации и 
новостей на русский язык и на оборот (так 
как русских национальных меньшинств 
большинство). Было также предложено 
увеличить количество языковых программ 

и обменов учениками в школах, введение 
двуязычных учебников, что упростило 
бы изучение эстонского языка. Одно из 
предложений участников к предпринимателям, 
чтобы те обращали внимание не на знание 
языков, а на квалификацию рабочего. 
Также говорилось о финансовой поддержке 
инициативы и деятельности меньшинств. 
Увы, наша резолюция не прошла, против 
проголосовало на 4 человека больше. Не смотря 
на то, что мы все разъясняли, многие из зала 
сказали, что такая резолюция ставит в опасность 
государственный язык.
В других комиссиях были поставлены 
следующие вопросы: 
1.Какой должна быть роль Европейского Союза 
в регулировании кредитов при всемирном 
кризисе? 
2.Как должен ЕС относится к соседской 
политике России? 
3.Как обеспечить согласованное региональное 
развитие в Эстонии?. 
4. Как уменьшить потребительские остатки в ЕС?

По итогам конференции, мне сделали 
предложение принять участие в международном 
этапе на Кипре 29.03-5.04, где принимают 
участие15 стран, из каждой страны 6 
человек. Я выбрала комиссию культуры и 
образования, где будет рассматриваться 
вопрос систем образования разных стран ЕС. За 
финансирование поездки благодарю Йыхвискую 
Гимназию, Йыхвиское уездное управление, 
Катрин Сакс, Сийри Овиир, Марианне Микко и 
Андреса Таранда.    �

О поездке читайте в следующем номере.

Модель 
Европейского 

Парламента
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Учебный курс 
по написанию 

международных 
проектов 

TALLINK SPA & CONFERENCE HOTEL С 5-6.11.2008
Участники в возрасте от 14-19 лет.
 Рабочие языки-русский и эстонский. 

После знакомства и интеллектуальных игр мы 
разделились на группы и приступили к обсуж-
дению проблем современной молодёжи. Ребята 
выносили наиболее острые проблемы из всех 
областей- образование, экология, экономика, кри-
минал, культура. Не смотря на горячие дискуссии 
и споры, все остались довольными и еще лучше 
узнали друг друга. Нас ознакомили с проектами, 
которые мотивируют молодежь участвовать в 
проектах и информируют о возможностях участия 
(Osalusmetroo и Noortekohvik). В течение дня 
каждая группа успела придумать свою песню, а 
в конце дня прошла запись. После насыщенного 
дня мы насладились выступлением рокк группы и 
танцами JJ Street. Вечер завершился просмотром 
фильма, “Я был здесь”,о молодом парне, который 
встал на путь криминала и начал торговать и 
увлекаться наркотиками. Фильм  был очень суров 
и поучителен. Смотрели мы его вместе с режиссё-
ром фильма, после чего поделились с ним впечат-
лениями. Мы рады, что нам была предоставлена 
возможность принять участие. Эти 2 дня помогли 
нам подчеркнуть важные нюансы, и получить 
опыт, который пригодиться в жизни. Советуем 
и вам активно принимать участие в различных 
мероприятиях и посещать полезные ссылки, где 
можно получить информацию о происходящем. 

Это впечатления и знания которые не 
получишь в школе!

Евгений Абрамович и Кристиан Семёнов

Молодёжная 
конференция 

“Шаг ближе”

С 21 по 29.01.2009  Латвия.

У
частвовали молодые из Эстонии, Латвии 
и Литвы. Обучение проводили специали-
сты европейского класса, например Макс 

Фрас директор организации «Меньшинства 
Европы». Он рассказал о  межкультурном 
изучении и проблемах.
За неделю, проведённую вместе, ребята нашли 
новых друзей, научились работать в командах, по-
лучили навыки в написании международных про-
ектов, а так же узнали много нового о соседних 
странах и их культуре. Например, день в Риге- в 
поисках культурных объектов старого города, а 
один из вечеров на льду Олимпийского центра.
В ходе тренинга в каждой группе ребята раз-
рабатывали проект, планировали деятельность, 
обсуждали детали и распределяли обязанно-
сти. Идея одного проекта– велопробег по запо-
ведникам и национальным паркам Латвии, цель 
которого развитие «экологического мышле-
ния». Участники смогли бы не только активно и 
интересно провести время, но и ознакомиться 
с  природными особенностями Латвии, при-
нимая участие в лекциях и встречаться с пред-
ставителями GreenPaece. 

Все были рады возможности написать проект 
и реализовать его. Открыв новую ступень 
знаний, мы задумались над тем, что приду-
мать для молодёжи Эстонии и других стран.

Участник проекта - Максим Скрамков



З
амечали ли вы, что 
недомогание всегда 
появляется в самый, ка-

залось бы на первый взгляд, 
ненужный момент: вы сва-
ливаетесь с температурой в 
разгар деловых переговоров 
или мучаетесь сильнейшей 
головной болью. Корни этого 
уходят в детсво, когда вы 
говорили родителям, что 
заболели и не можете идти 
в школу, где вас ждала кон-
трольная.
Болезнь не появляется из ни-
откуда и не исчезает в никуда. 
Болезнь всегда имеет под собой 
психологическую подоплеку. 
Она проявляется как след-
ствие каких-то действий или, 
наоборот, бездействия. Иногда 

21

Корни наших болезней 
- в подсознании

ПРАВДА О КАЛЬЯНЕ..
- широко популярен во всем мире, 
есть в большинстве клубов и баров. 
Однако, ученые утверждают: 
«Кальян опасней, чем обычные сигареты». 

ЧТО ТАКОЕ КАЛЬЯН И КАК ОН РАБОТАЕТ?
— прибор, позволяющий фильтровать и охлаж-
дать вдыхаемый дым. Роль фильтра играет 
сосуд с водой или вином. При курении дым 
поднимается сквозь жидкость и через трубку с 
чубуком попадает в лёгкие. 

ТАК ПОЧЕМУ ЖЕ ОН ТАК ПОПУЛЯРЕН?:
1 «Не вызывает привыкания»-    наоборот-  
зависимость возникает быстрее. Не кто не 
откажется весело провести время  с друзьями 
в кальян-баре.

2  Считается что курение кальяна менее вред-
но чем курение сигареты, но: час курения ка-
льяна равносилен 100 выкуренным сигаретам.

ВЛИЯНИЕ НА ЗДОРОВЬЕ:
-Компоненты табачного дыма являются до-
казанными канцерогенами. Они вызывают 
опухоли полости рта, пищевода, гортани, под-
желудочной железы, желудка, толстой кишки, 
почки, мочевого пузыря и печени.

-Курение кальяна может вызвать болезнь 
легких, сердечнососудистые заболевания, 
гепатит, туберкулез и рак.
-Блокирует усвоение витамина С, оказывая не-
гативное влияние на все внутренние органы.

Если в странах все также будет вестись мощ-
ная пропаганда курения, как стиль «успешной 
жизни» и люди будут гнаться за социальной 
модой, то к 2025 году Уровень смертности до-
стигнет 7 000 000 смертей в год. Хочешь быть 
в их числе или хочешь жить полной жизнью 
– решать только тебе… решение дилеммы «Ку-
рить? Или не курить?» я оставляю за Вами.   �

Сергей Коробов

болезнь становится средством 
манипуляции или поиском ре-
шения проблемы. Мозг получает 
команду, пусть и бессозна-
тельную, страх или тревога по-
селяются в сердце, тем самым 
провоцируя заболевание.
Какой же выход? Искать 
причину. Как только вы сами 
себе признаетесь, что болеете 
не просто так, а по какой-то 
причине и найдете первоис-
точник, бороться с заболева-
нием станет проще. Процесс 
осознания выгоды не от того, 

чтобы заболеть, а остаться 
здоровым прост: 
Осознать, что мешает быть 
здоровым, постараться убрать 
причину, начать наслаждаться 
жизнью. 
Главное - показать, что гораз-
до выгоднее быть здоровым, 
чем больным. 
Каким образом? Задумайтесь, 
сколько радостей приносит 
здоровая жизнь! Развитие 
творческого потенциала, 
спорт, любовь, искусство...

Кира Комарова



ТАТЬЯНА (Ору): Порывы, страсть и искры. 
Внутренне тепло и постоянная. Солнечный 
взгляд, счастливая улыбка. Желание обнять 
весь мир, просто эйфория. Любимый человек-
для тебя весь мир, ты счастлив только потому, 
что у тебя есть любимый, все остальное лишь 
дополняет.

ДАРЬЯ (Йыхви): Это то, ради чего стоит жить.

АЛЕКСЕЙ (Силламяэ): Любовь для меня все!

ЮРИЙ (Силламяэ): Любовь-это человеческое 
чувство, дарующие невероятные ощущения. 
Хорошо только от того, что человек находиться 
рядом с тобой!

ЕЛЕНА (Тойла): Не хочу показаться бесчувствен-
ной, но для меня любовь-это пустой звук. Мне ка-
жется, что это человеческая слабость, вызванная 
неуверенностью в себе. Я никогда не испытывала 
любовь, а к родителям испытываю привязанность 
и уважение. Испытывая любовь, ты попадаешь в 
зависимость. А я люблю свободу.

ЛЕНА (Кохтла-Ярве): бескорыстная отдача 
друг другу, не требуя ничего взамен.

ОЛЕСЯ (Силламяэ): смотря к чему любовь? 
к детям? к мужчине? к родителям? Можно 
сказать люблю картошку с мясом...означает, 
что люблю получать удовольствие от этого 
вкуса и наслаждаюсь принимаемой пищей. 
Любовь к детям - это страх, прежде всего за 
них, их здоровье и благосостояние. Я стараюсь 
максимально выложиться, чтобы у моих детей 
была возможность выбирать и анализировать. 
Любовь к мужчине- коротко скажу - тяжкий 
труд, который, к тому же, еще не всегда быва-
ет оценен. Влюбленность - самая прекрасная 
часть. Легкое чувство, поднимающие до небес, 
и одной улыбки любимого порой бывает доста-
точно на очень длительное время.   �

ЛЮБИТЕ И БЕРЕГИТЕ ДРУГ ДРУГА!
Опрос проводила: Дарья Вишнякова

А ВЫ НЕ ЗАДУМЫВАЛИСЬ, ЧТО ДЛЯ ВАС 
ЗНАЧИТ ЛЮБОВЬ? 
СЛОВО, ЧУВСТВО, ЖИЗНЬ? 
НА ЭТОТ ВОПРОС МЫ УСЛЫШАЛИ САМЫЕ 
РАЗНЫЕ МНЕНИЯ.

ИРЕНА (Йыхви): Любовь это самое сильное 
чувство. Именно оно объединяет двух человек, 
которые доверяют друг другу, понимают друг 
друга, сохраняют тепло и счастье, которое они 
почувствовали при первой встрече. Поддер-
живая и помогая друг другу, они идут каждый 
к своей цели. Стоит помнить, что любовь- это 
огонёк, в который надо постоянно подбрасы-
вать дров, чтобы он не потух…чтоб он горел 
бесконечным пламенем любви.

ТАТЬЯНА (Таллин): Прежде всего это взаимопони-
мание, ведь не зря говорят- вторая половинка это 
частичка тебя, и если любимого нет рядом, считай 
от тебя забрали частичку. Это тяга к человеку, слов-
но магнитом и немаловажно для любви- доверие.

МАКСИМ (Кунда- Таллин): Любовь-это чувство, 
которое не передать...

АЛИНА (Йыхви): Для меня любовь самое глав-
ное в жизни и именно она приносит счастье.

АНАТОЛИЙ (Англия): Любовь-это сила, которая 
творит чудеса и способна на многое. Она мо-
жет изменить человека, мир и придать нашей 
жизни смысл.
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Любовь- это что-то 
необъяснимое?



Сегодня на мои 
вопросы отвечает 
Юрий - один из 
создателей сервиса 
онлайн-знакомств 

LOVER.EE 
Cкажите, откуда 
появилась задумка 
сделать такой сервис?
-Нет, по интернету я не 
бродил в поисках чего-то. 
Я уже давно знал о по-
хожих сервисах знакомств 
- от небольших до самых 
крупных. Появилось 
желание сделать что-то в 
своём видении. Один я бы 
такое конечно же не по-
тянул, поэтому предложил 
другу и он поддержал 
мою идею. В конце концов 
надо чем-то заниматься в 
свободное время. 
Когда сайт официально 
открылся для пользова-
телей?
-Официально сайт вступил 
в действие задолго до 

открытия, но там было ещё слишком мало и 
сыровато для требовательных пользователей. 
На стадии разработки и тестирования инфор-
мация о ресурсе вышла в просторы интернета 
и каким-либо образом препятствовать этому 
было бы уже глупо. Обратной дороги уже нет. 
Таким образом официальное открытие состоя-
лось намного позже, но и тогда расслабляться 
было рано, как в принципе и сейчас - всегда 
есть над чем работать.
Сколько человек работало над созданием 
проекта и как долго велись работы?
-Работы ведутся постоянно. Что-то совершен-
ствуется, дополняется, переделывается, соз-
даётся новое. Не всегда пользователь может 
заметить такие изменения, да и это не всегда 
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САЙТ ЗНАКОМСТВ

нужно. Стабильность работы ресурса - резуль-
тат работы. Ничто само по себе работать не 
может (стучит по дереву, что бы не сглазить).
На данный момент работает 3 человека, в том 
числе и я. Чисто мужской коллектив. У каждо-
го есть свои определённые обязанности, что 
повышают эффективность. Каждый занимает-
ся тем, что умеет лучше всего. Но должен об-
ратить внимание на тот факт, что залог нашей 
успешной работы - это работа в команде.
Какой этап разработки сайта показался 
самым сложным и почему?
- Мне кажется, что самое сложное ещё впе-
реди, так как по мере работы ставишь перед 
собой всё более серьёзные вызовы и цели, 
которые требуют определённых умений и 
решений. Наш сайт живёт динамикой, когда 
же движение вперёд прекращается - сайт 
умирает. Нам это не грозит. Мы постоянно 
развиваемся, становимся интереснее и при-
влекательнее для наших пользователей.
Что пожелаешь пользователем Вашего 
сайта?
-Хочется, что бы пользователи были довольны 
нашей работой, видели продвижения. Нам 
приятно работать когда осознаёшь, что люди 
принимают результат твоей работы и он вос-
требован. Есть смысл продолжать работать 
дальше, а больше нам ничего для стимула не 
надо.
А что пожелаешь Нашему журналу?
- Не хочется желать ничего банального. 
Желаю, что бы Вы воспринимали критику по-
ложительно. Критика - это хорошо! Что бы не-
смотря на критику, Вы продолжали работать 
ещё лучше, что бы Вас это подбадривало, по-
буждало делать, делать и делать, как и Нас!

Что ж, желаю удачи тебе и вашему сайту, 
думаю, что у Вас все получиться! 
Спасибо за интервью!   �

Валерия Юдина



МЕНЮ ИЗ 
ЭЛЕКТРОННОЙ 
БУМАГИ

Особенностью является экран 
из цветной электронной 
бумаги. Кроме меню можно 
посмотреть рекламу рестора-
на и торгового центра, узнать 
прогноз погоды и расписание 
электричек. Для загрузки 
используется беспроводная 
связь. Основное преимуще-
ство электронной бумаги 
- низкое энергопотребление..

 engadget.com
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Что мы сможем увидеть если перевести часы 
на 50 лет вперед? Как будут выглядеть войны 
и города? Станет ли солнце заменителем 
нефти? Будем ли мы иметь летающие автомо-
били? Позволит ли медицина оставаться вечно 
молодыми?
При поддержке ведущих научных институтов и 
основываясь на научных фактах мы предпри-
няли попытку ответить на глобальные вопросы 
и раскрыть завесу с будущего.
Впечатляющая компьютерная графика в 
комбинации с динамичной сюжетной линией 
позволили создать мир который можно было 
увидеть только в фантастических фильмах, но 
точностью и идентичность документального.

ФИЛЬМ ПЛАНЕТА 
ЗЕМЛЯ ЧЕРЕЗ 50 ЛЕТ 

2057

Заглянем в будущее! 
Custom Kicks от Inventables studio 
- оригинально и эксклюзивно.
Вид кроссовок меняется одним 
нажатием кнопки, а в Сети можно 
найти и закачать множество 
вариантов дизайна.

рoint.ru

ПАНОРАМНАЯ 
ФОТОКАМЕРА 
NIKON 360
Процесс займет доли се-
кунды. Встроен уклономер, 
который уточняет горизон-
тальное положение объекта 
до момента съемки.

рoint.ru

ЧАСЫ - 
НАКЛЕЙКА 
TIMEFLEX 
Не заменимы для 
стильной молодежи, 
спортсменов, альпинистов 
и дайверов. Часы 
надежно приклеиваются 
к коже и материалам 
(куртки, перчатки, сумка, 
портфель и т.д.).

point.ru

ЛЕТНИЙ 
СНОУБОРД 360
Сноубордистам не потребуется 
разыскивать по всему миру 
снежные склоны летом. А все 
потому, что Франческо Сомма-
кал (Francesco Sommacal) изо-
брел летний сноуборд «360».

etoday.ru

КРОССОВКИ 
НА ЛЮБОЙ 
ВКУС! 
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занимаются с новичками. Для спортивного 
комитета это несерьезный вид спорта, а хоб-
би. Соответственно деньги на соревнования 
и снаряжение они не выделяют. Вид спорта 
держится на инициативе тех людей, кому он 
интересен. То есть маршруты, соревнования 
придумывают сами скалолазы.
Даша: А на каких соревнованиях тебе удалось 
уже поучаствовать?
Alexander: В Эстонии я в тройке лучших 
скалолазов. Бываю часто в Латвии, Литве, 
Финляндии, Украине. Там я обычно вхожу в 
десятку лучших, бороться за высокие места 
там сложнее.
Даша: Какие твои дальнейшие планы насчет 
своего хобби?
Alexander: Год назад я горел желанием 
уехать тренироваться за границу, чтобы до-
стигнуть высокого уровня и зарабатывать этим 
на жизнь. Сейчас это желание угасло, на я 
все также хочу развиваться. Научусь лазать 
маршруты высокого уровня, для своего удо-
вольствия и я верю, что достигну успеха.   �

Дарья Вишнякова 

Информацию про клубы скалолазания смотрите тут:
www.jkalpiklubi.ee

www.firn.ee/index.php
www.kaljuronimine.ee

Немного 
экстрима!

Александр Шориков 
расскажет нам о скалолазание

Даша: Я знаю, что ты уже около двух лет 
серьезно занимаешься скалолазанием, с чего 
все началось?
Alexander: по мимо скалолазания занимаюсь 
еще хоккеем, но так как летом у нас отдых и 
чтобы не терять форму я решил заняться еще 
каким-нибудь видом спорта. А скалолазание 
посоветовала мне моя сестра, которая сама за-
нимается этим видом спорта уже около 6 лет.
Даша: Значит сестра открыла для тебя новое 
хобби? А как она сама стала им заниматься?
Alexander: Она долгое время ничем не за-
нималась. Начала искать увлечение, совето-
валась с папой (так как он сам любит спорт). 
В один день они решили поехать в клуб альпи-
нистов. Там она поняла, что альпинизм это 
не для нее, а вот скалолазание ей было очень 
интересно.
Даша: А ты сразу понял, что это твое?
Alexander: Не сказал бы,что сразу. На первой 
тренировке был неплохой результат, но 
только после 3-х месяцев тренировок скало-
лазание начало нравиться и я почувствовал 
,что этот спорт для меня. Мое телосложение 
идеально подходит и благодаря командным 
играм неплохо развито мышление. Ведь в 
этом спорте правильно не только долезть до 
верха, а еще и понять как это сделать лучше, 
правильней и быстрей. Вот тогда то я и стал 
интенсивно заниматься. После моей первой 
поездки на соревнования в Крым тренера по-
думали, что я уже занимаюсь 3 года, хотя, на 
тот момент всего около 3-5 месяцев.
Даша: Чем именно тебя привлек это спорт?
Alexander: Поначалу было просто интересно, 
необычное что-то. После того как побывал 
на живых скалах оценил это спорт и то, как 
развивает физические данные, силу волю, 
характер.
Даша: Как ты думаешь этот спорт очень 
развит в Эстонии?
Alexander: К сожалению в Эстонии по ска-
лолазанию тренеров нет, есть вожатые. Они 



- Скажите, Дмитрий, как к вам пришла идея 
создания театральной студии в Йыхви и над чем 
работаете в настоящее время?
- Создавалось все очень спонтанно! Я и Татьяна 
Сонина в один прекрасный день поговорили 
с Шандором Штефилем и мы стали работать. 
Все просто! Я очень рад, что ко мне пришли 
очень хорошие ребята. Все великолепны, все 
талантливы! Они стремятся преодолевать все 
ступеньки, не смотря на неудачи. Не полу-
чилось - попробуем снова и пойдем дальше. 
Лично я от этой работы получаю истинное 
удовольствие. О будущих планах я могу сказать 
только то, что сейчас мы готовим несколько 
работ с ребятами из нашего театра «Post Script-
um» на республиканский театральный фести-
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валь. Рассказать подробнее не могу. Такой уж 
суеверный человек...
- Что заставило Вас связать свою жизнь с теа-
тром?
- Знаете, в театр очень многие актеры и ре-
жиссеры не приходят сразу. В моей жизни это 
случилось после долгих поисков себя. Однаж-
ды я проснулся утром и понял, что театр -мое 
призвание, моя стихия
- Какое место в вашей жизни занимает театр? 
Сколько времени вы ему уделяете?
-За исключением времени, что я трачу на сон, 
я уделяю театру по максимуму.(смеется) Я 
постоянно думаю о своих работах, ищу новые 
режиссерские решения. Все мои мысли - в 
театре, на сцене, на площадке, в зрительном 
зале. И театр естественно стоит у меня на 
первом месте.
- Что вы чувствуете, когда выходите на сцену?
- Не волнуются только мертвые, поэтому 
естественно волнение до сих пор присутствует, 
несмотря на многолетний сценический опыт. 
Каждый новый спектакль-это новое рождение. 
Испытываю огромное удовлетворение от каче-
ственно сделанной работы. И безбожно себя 
терзаю, если работа мне чем-то не нравится! 
У меня нет никогда, наверно,  полного удо-
влетворения. Всегда после сделанной работы 
я выхожу и понимаю, что что-то можно было 
сделать лучше, что-то можно было сделать 
иначе, намного сильнее, ярче. Но...когда 
зритель выходит из зала, посмотрев мою 
работу, актерскую или режиссерскую, и после 
этого я слышу какие-то благодарные отзывы, я 
действительно рад! Значит та мысль, которую 
я хотел донести, те чувства, которые я хотел 
передать человеку, они до него дошли.
- Вы актер и режиссер. Скажите каким должен 
быть человек, чтобы чего-то добиться в театре?
- Я не могу научить быть актером. Могу только 
помочь человеку складывать дрова для костра, 
в который должна упасть искра таланта, труда и бо-
жьей воли. Тогда этот костер разгорится.  Поэтому 
не надо играть в театр, надо быть на сцене. Нести в 
мир некую светлую мысль. В каждой работе я ста-
раюсь что-то светлое все-таки вынести. Получается 
- не получается это у меня, об этом судят зрители. 
Однако кроме того должно быть трудолюбие, 
потому что в театре от таланта зависит десять про-
центов. Бессонные ночи. Умение быть честным. Не 
врать! Если человек выходит на сцену и пытается 
рассказать какой-то текст, не пропуская его через 
себя, не понимая полностью переживаний – это не 
искусство, я считаю. Не театр.

Дмитрий Пастухов: 
о театре, любви и 

сумасшествии



- В прошлом году вы выступали на «Золотой 
рыбке» с «Записками сумасшедшего», Н.В.Гоголя. 
Гоголь для вас чем-то особенным выделяется 
среди остальных?
- Русская литература - это, конечно, благо-
датная почва для артиста. Но не текст повлиял 
на меня, а те переживания, и та проблема, 
которую я для себя ставил. Я считаю моноспек-
такль был предельно честным с моей стороны. 
То, что я хочу сказать в “Записках сумасшед-
шего”, не игра, а  честные и откровенные мои 
эмоции. Эта работа  для меня очень серьезна.
- В “Записках”описывается, как человек посте-
пенно сходит с ума. Что помогало вам воплотить в 
жизнь этот образ?
- Я  рассказывал историю человека, постепен-
но входя в этот образ. Проблема маленького 
человека в огромной толпе - это вечный вопрос. 
Я  люблю говорить о вечном, философ по своей 
натуре. Мой моноспектакль - детище, которое 
вырастало на моих глазах, которое разговарива-
ло со мной, с которым я спорю по сей день. Эта 
работа оставила серьезный отпечаток на мне, 
моей личности, моем творчестве. Чуть меньше 
часа говорить одному на сцене на такую слож-
ную тему было для меня очень тяжело мораль-
но.Да, тяжело, но все, по-моему, получилось!
- Что такое сумасшествие для вас?
- Когда меняется восприятие мира от привыч-
ного, нормального (если брать “Записки”, то 
немного рутинного) до не некоего абсолютно 
эйфоричного, мечтательного, яркого. Я думаю 
что, вот это восприятие мира и есть грань. Мно-
гим актерам говорят, что они -сумасшедшие. 
Потому что существует некое нестандартное 
мышление. Мышление, когда человек уходит в 
некие заоблачные выси, нереальные образы.
- Каждая роль для вас особенная. Но какая из них 
ближе к  вашей сущности?
- Я не могу выделить одну, потому что в каж-
дой роли для себя я ищу что-то близкое мне, 
чтобы работа могла получиться действительно 
честной. Каждого героя я пытаюсь сопоставить 
с собой, пережить его судьбу. Была одна рабо-
та, спектакль назывался «Игры с архангелом». 
Я играл  архангела Гавриила. Это было безумно 
сложно, но в то же время безумно увлекатель-
но! Ведь играть то существо, которое никто 
никогда не видел, непростая задача. Еще 
спектакль Сирано де Бержерак, где есть по-
трясающая лирическая линия, героизм Сирано 
и то, как этот человек уходит красиво, честно, 
ярко. Конечно, есть и поэтические работы по 
Пушкину-”Граф Нулин”, где была интересна 

мне эпоха, образ жизни. В спектакле «Пред ли-
ком двух морей», я исполнял роль Константина 
Бальмонта. Для меня было важно рассказать 
и донети свои личные мысли о поэте, а не 
мнение его современников и театральных кри-
тиков. Роль Максимилиана Волошина для меня 
одна из самых сложных. Потому, что глубина 
человека, поэта, художника и глубина его че-
ловеческой сущности - безгранична. И дай Бог, 
если я смог передать ее на какую-то часть.В 
каждой работе я нахожу что-то, что заставляет 
меня загораться. Они все для меня  важны. Я 
их люблю! Потому что это - моя жизнь
- Кого бы Вам хотелось в будущем сыграть?
- (смеется). Хотелось бы…Гамлета!  Этот образ 
для меня, навеерно, уже символ актерской 
мечты. Если эта работа у меня будет, то я буду 
безумно счастлив.
- Почему не Ромео?
- Лирические произведения, как «Ромео и 
Джульетта» интересны и поэтичны. Но мне 
интересны острые формы, контрастности, над-
лом. Все-таки психологический театр…
- Согласны ли Вы с мнением, что любовь должна 
быть предельно самоотверженной?
- Любовь...бывает разная. Не только самоот-
верженная, хотя наверно это в любви главное. 
Действительно, когда человек любит -он готов 
пожертвовать все. Любовь может быть во имя 
чего-то, она может быть как сила. Но самоот-
верженность в любви –это безусловно главное. 
- Когда человек любит самоотверженно и дарит 
себя другому человеку…не это ли сумасшествие?
- Все влюбленные люди действительно немного 
сумасшедшие! Когда человек всецело отдает себя 
другому, забывает о себе и  вторая половинка 
способна это принять, способна это хранить – вот 
это чувство достойно поклона с моей стороны. 
Если же это идет в пустоту, в пространство…мне 
становится безумно жаль этого человека.
- На Ваш взгляд, как должен любить человек?
- Ярко, остро, самоотверженно! Бездумно, я бы 
даже сказал. Потому, что когда начинается лю-
бовь с какими-то задними мыслями, с какими-
то вопросами « а может быть не так», «а может 
быть не получится», какими-то терзаниями -это 
уже немножко другое чувство. Когда человек 
горит и пылает, отдавая себя всего и не прося 
ничего взамен -это просто восхитительно…Это 
то зрелище, на которое, даже если оно проис-
ходит на площадке, на сцене, я готов смотреть 
часами, любоваться этим, восхищаться!   �

Беседовала Наталья Иванова
Фото Ирина Кивимяэ
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ОСТОРОЖНО 
- ЕДА 
(Докуметальный 
фильм)
Любой большой 
город окутывают 
сети закусочных, 
позволяющих 
«перекусить на ходу». 
При нашем темпе жизни 
это очень экономично, 
быстро и вкусно. 

Каковы последствиях такого режима питания? В 
такой еде много химических ароматизаторов и 
«усилителей вкуса». Привыкаешь к ним быстрее, 
чем к кокаину. А последствия одинаковы 
— разрушенное здоровье. При попадании в 
организм усилители вкуса легко проникают из 
крови в мозг. В результате нам кажется, что мы 
съели что-то совершенно потрясающее, и нам 
хочется есть это снова. Ожирение и инфаркты 
— таковы последствия любви к гамбургерам и 
картошке «фри».

ЗАПЛАТИ 
ДРУГОМУ
(Художественный 
фильм)
Представьте себе. Вы 
оказываете кому либо 
существенную услугу 
и просите его, или ее, 
отблагодарить не вас, 
а трех других людей, 
которые, в свою оче-
редь, отблагодарят еще 

троих, и так далее, в мировом масштабе, рас-
пространяя доброту и тепло. Невозможно? Это 
слово студент Тревор МакКинни не признает! 
Он начинает цепную реакцию добра ради своей 
работы по социологии. Насколько действенной 
может оказаться подобная сердечная идея?
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ПОСМОТРИ 

интересные 
фильмы

ДУХ 
ВРЕМЕНИ
(Документальный 
фильм 2007 года)
Что объединяет 
библейский миф, 
теракты 11 сентября 
и кредитную систему 

во главе с Центробанком? Ложь, которая 
служит на протяжении веков порабощению 
человечества. Кто создает религии, стоит 
за терактами и как зарабатывает на войнах? 
Почему война с терроризмом может 
продолжаться вечно? Для чего нужны СМИ и 
индустрия развлечений? Какое будущее готовит 
планете мировое правительство? Фильм дает 
уникальный анализ многочисленных фактов 
манипуляции общественным сознанием и 
заставляет задуматься, а таков ли мир, каким 
нас научили его представлять?

ДУХ ВРЕМЕНИ. 
ДОПОЛНЕНИЯ 
(Документальный фильм 2008 года)
Фреско показывает, что действующая денежно-
кредитная система устроена так, что население 
оказывается в долгу у банковской структуры 
и приводит к пожизненному труду, понуждает 
к созданию бизнесa, который воспитывает в 
человеке хитрость, настороженность, способ-
ность обмануть и не чувствовать себя вино-
ватым.
«Таким образом, глобально взглянув на страны 
всего мира, мы видим, что общество само 
создало бесчеловечные условия существова-
ния на Земле посредством денежно-кредитной 
экономики, и жизнь, до краёв полную нера-
венства, бедности, преступности, беззакония. 
Почему же теперь люди удивляются отсутствию 
человеческих отношений?» 
Фреско заявляет, что денежная система блоки-
рует прогресс. Уже сегодня в наличии имеются 
технологии, благодаря которым реально иметь 
экологически чистые источники энергии, не 
сжигая ограниченные запасы нефти.
Но есть одно «но»… Это компании, которые 
делают бизнес и терять свои позиции не хотят. 
Проект Жака Фреско «Венера», который опи-
сывается в фильме создан, чтобы изменить 
общество. 
Остальное описывать не стану, взгляните 
сами. 



НАСЛАЖДАЙТЕСЬ ВЕСНОЙ 
И ЕЁ ТЕПЛОМ!
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УЖЕ ВЕСНА 
Однажды слепой человек сидел на ступеньках со 
шляпой возле ног и табличкой 
“Я слепой, пожалуйста помогите”.
Другой проходил мимо и остановился. 
Он увидел инвалида и пустую шляпу. 
Бросив ему пару монет, без разрешения написал 
новые слова на табличке и ушел. Днем возвра-
щаясь, он увидел, что шляпа полна монет и де-
нег. Слепой узнав по шагам спасителя, спросил, 
не он ли тот человек, что переписал табличку и 
поинтересовался, что он написал.
В ответ он услышал: 
“Ничего такого, что было бы неправдой. Я про-

сто написал немного по-другому”. Он улыбнулся и ушел. 
Новая надпись на табличке была такая: 
“Сейчас весна, но я не могу ее увидеть”.

И на последок…

Я слепой, 
пожалуйста 
помогите!

О ВРЕМЕНИ…
- Каждому человеку в течение дня представляется не менее 
десяти возможностей изменить свою жизнь. Успех приходит к 
тому, кто умеет их использовать.

- Каждую минуту, когда вы злитесь, теряете минуты счастья, 
которое вы никогда не вернете.

- Всё в наших руках, поэтому их нельзя опускать. 

- Раньше мужчины при встрече снимали шляпы... 
А теперь вытаскивают из ушей наушники...

Матарьял подготовили 
Татьяна Курилова, Дарья Вишнякова и Ирена Рикранд

Жизнь по-разному можно прожить!
В горе можно и в радости,

Во время есть,
и во время пить,

И во время делать 
гадости!

А можно и так:
на рассвете встать.
И помышляя о чуде,
Рукой обнаженной 

до солнца достать.
И подарить его людям!
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ЭЛЕКТРОННУЮ 
ВЕРСИЮ 
ЖУРНАЛА СМОТРИ НА

WWW.IVNINK.ORG.EE

WWW.IVNINK.ORG.EE

На этом же сайте состоится 
ФОТО-КОНКУРС НА ТЕМУ «Я ШПИОН». 
 Участвуй в конкурсе и ты - 
присылай фотографии c комментариями на: 
youth.ivnk@googlemail.com.
Срок подачи работ на конкурc 20.04.2009 г. 
Все присланные фотографии будут 

опубликованы на сайте www.ivnink.org.ee, 
где будет возможность проголосовать за 
самые прикольные из них.

С любовью, 
 редакция журнала Youth! 

Ирена Рихкранд

«ДАННЫЙ ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН ПРИ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
ПРОГРАММЫ „МОЛОДЕЖЬ ЕВРОПЫ” «ЕВРОПЕЙСКОГО СООБЩЕСТВА»

«СОДЕРЖАНИЕ ДАННОГО ПРОЕКТА НЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ОТРАЖАЕТ 
ПОЗИЦИЮ ЕВРОПЕЙСКОГО СООБЩЕСТВА И ЭСТОНСКОГО БЮРО 
„МОЛОДЕЖЬ ЕВРОПЫ” И ЭТИ СТОРОНЫ НЕ НЕСУТ ЗА НЕГО КАКОЙ-
ЛИБО ОТВЕТСТВЕННОСТИ»

БЛАГОДАРИМ ЗА СОВМЕСТНУЮ РАБОТУ, проявление 
инициативы и поддержку при проведении проекта Йыхвиский 
Молодежный Центр, организацию VITAteam, клуб Rays of 
Success, общественную организацию Siin. 

АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ В РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА ПРИНИМАЛИ: 
Дарья Вишнякова, Татьяна Курилова, Максим Скрамков, 
Валерия Юдина, Валерия Кузнецова, Тата Самкхарадзе, 
Дмитри Матин, Берит Лаансоо, Виктор Литвинков, 
Анна Весселко, Ангелина Пиннонен, Кира Комарова, 
Наталия Иванова, Мария Павленко, Юля Качурова, 
Сергей Коробов, Анастасия Покошева, Нелли Кулдмаа,
Лийс Калле, Дэа Прооде, Танель Сельдер  и другие. 

Совместная работа помогает развивать новые начинания! Участвуй 
в создании и развитии первого в Эстонии русско-эстоноязычного 
молодежного журнала! Также ты можешь принять участие в 
мероприятиях, посвященных молодежной политике.

Мы уже начали работу над
следующим выпуском журнала Youth! 
Присоединяйся к нам! 
Пиши на: youth.ivnk@googlemail.com.
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